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Выручка ТМК по международным 
стандартам финансовой отчетно-
сти в 2017 году выросла по сравне-
нию с результатом 2016 года на 32%, 
до 4394 млн долларов. Скорректи-

рованный показатель EBITDA за отчетный 
период увеличился на 14% по сравнению с 
2016 годом – до 605 млн долларов. Рентабель-
ность по скорректированному показателю 
EBITDA составила 14%.

Выручка за IV квартал 2017 г. уве-
личилась относительно предыдущего 
квартала на 5% и составила 1203 млн 
долларов. Скорректированный показа-

тель EBITDA в IV квартале составил 160 
млн долларов, что на 5% ниже уровня 
III квартала 2017 года. Чистый долг на 
31 декабря 2017 года составил 2688 млн 
долларов. 

– ТМК по-прежнему занимает лидирую-
щие позиции на мировом рынке труб неф-
тегазового сортамента: в четвертом кварта-
ле мы подписали ряд важных соглашений 
с крупными клиентами на поставку новой 
инновационной трубной продукции и про-
дуктов премиум-класса. Кроме того, мы до-
бились определенного прогресса в дости-
жении нашей цели по снижению уровня 
показателя Чистый долг-к-EBITDA Группы 
и по-прежнему твердо нацелены на укре-
пление финансового положения компании, 

– прокомментировал финансовые резуль-
таты деятельности генеральный директор 
ТМК Александр Ширяев.

Эконаграда
Министерство природных ресурсов и 
экологии Свердловской области, а также 
Общественная палата региона вручили 
СТЗ награду за вклад в природоохранные 
мероприятия в рамках Года экологии, объ-
явленного Президентом РФ Владимиром 
Путиным. Первый вице-губернатор Сверд-
ловской области Алексей Орлов положи-
тельно оценил итоги работы предприятия 
в 2017 году, направленной на улучшение 
экологии региона.

назначение
В организационную структуру ТМК 
введена должность «Заместитель Гене-
рального директора по цифровой транс-
формации». На эту должность назначен 
Алексей Владимирович Митенков. В 1999 
году Алексей Владимирович с отличием 
окончил Финансовый Университет при 
Правительстве РФ по специализации «Фи-
нансы и кредит». Имеет ученую степень 
кандидата философских наук. С 2000 года 
работал в аудиторско-консалтинговой 
компании КПМГ. А с 2008 года – в одной 
из ведущих российских металлургических 
компаний на руководящих должностях. За 
это время реализовал ряд стратегически 
значимых проектов в области построения 
единых бизнес-процессов и сервисов, 
успешно руководил трансформацией 
информационных технологий и крупными 
проектами цифрового развития бизнеса. 
Свободно владеет английским и итальян-
ским  языками. 

Форум 
молодежи
В Нижнем Тагиле прошел VI Всероссий-
ский форум работающей молодежи. 
Трубную Металлургическую Компанию на 
форуме представляла руководитель Со-
вета молодежи им. А.И. Брижана СинТЗ 
Дарья Хомутова.

Кадры поколения Z
На совещании по вопросу развития системы среднего профессио-
нального образования под руководством Владимира Путина, про-
шедшем в  Екатеринбурге, председатель Совета директоров ТМК, 
председатель наблюдательного совета УрФУ Дмитрий Пумпянский 
рассказал об участии бизнеса в подготовке кадров.

Подробности на стр. 2
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результаты – 
улучшить
Подведены итоги производственной 
деятельности ВТЗ за февраль. Как было 
отмечено на информационном собрании 
руководителей, подразделениям удается 
держать темп роста производства отно-
сительно аналогичного периода прошло-
го года. Объем отгруженной продукции 
потребителям по итогам прошедших 
двух месяцев – на 35% выше соответству-
ющего результата 2017 года. 
В каждом из цехов работа в феврале была 
напряженной. Как всегда стабильные 
результаты и выполнение всех производ-
ственных задач показал коллектив ЭСПЦ. 
Увеличили объемы проката относительно 
февраля 2017 года и выполнили план по 
данному показателю коллективы ТПЦ-1 и 
ТПЦ-2. Результаты по отгрузке продукции 
этими цехами – ниже плановых цифр. В 
ТПЦ-3 невыполненным оказался план по 
прокату труб, а задания по сдаче и отгруз-
ке – перевыполнены. По сравнению с на-
чалом прошлого года, ТЭСЦ улучшил свой 
производственный результат, но пока цех 
отстает от плановых показателей из-за 
сложной ситуации с заказами на ТБД.
Наступивший март должен стать решаю-
щим для выполнения производственной 
программы I квартала. «Шаг за шагом, 
побеждая самих себя, мы должны каж-
дый месяц показывать результат лучше, 
чем в аналогичном месяце прошлого 
года», – такую задачу поставил коллек-
тиву управляющий директор ВТЗ Сергей 
Четвериков. 

На ВТЗ прошло совещание губернатора Волгоградской области Андрея Бочарова с директорами 
крупных промышленных предприятий региона.

Перспективы роста экономики

Ключевыми темами совеща-
ния стали выработка со-
вместных предложений для 
решения задач, поставлен-
ных Президентом РФ в рам-

ках Послания Федеральному Собранию, 
направленных на развитие промышлен-
ности, а также повышение эффективно-
сти совместной работы органов власти, 
профильных ведомств и директорского 
корпуса предприятий. В начале встре-
чи губернатор Андрей Бочаров отметил 
значительный вклад промышленности 
в социально-экономическое развитие об-
ласти: «Наше сотрудничество дает свой 
эффект. В 2021 году валовый региональ-
ный продукт должен преодолеть планку 
в триллион рублей, что позволит нам соз-
дать платформу для дальнейшего разви-
тия. И в решении этой задачи роль про-
мышленности особенно велика».

В Послании Федеральному Собра-
нию Президентом РФ были поставлены 
задачи по модернизации производств, 
увеличению производительности тру-
да, внедрению более эффективных тех-
нологий и развитию несырьевого экс-
порта. Для их решения необходимо, в 
частности, активизировать работу по 
привлечению государственных и част-
ных инвестиций в региональные про-
мышленные проекты.

Участники совещания в своих высту-
плениях говорили о применении наи-
лучших доступных технологий, о под-
держке экспортно-ориентированных 
предприятий и реализации инвестпроек-

В мероприятии приняли уча-
стие члены правительства РФ, 
главы российских регионов, 
руководители учебных заведе-
ний и ведущих предприятий 

страны. 
Особое внимание на встрече уделили 

теме развития WorldSkills в России. Наша 
страна присоединилась к этому движе-
нию в 2012 году. А в прошлом году россий-
ские молодые профессионалы одержали 
командную победу на чемпионате мира 
по рабочим профессиям. 

По мнению Владимира Путина, для 
того, чтобы вся российская система про-
фессионального образования подготовки 
кадров соответствовала мировым стан-
дартам и сама задавала высокие миро-
вые стандарты, необходимо сделать ряд 
шагов.

«По аналогии с научной сферой нуж-
но создать своеобразные центры коллек-
тивного пользования, где лучшее обору-
дование, собранное на одной площадке, 
предоставляется всем, кто заинтересован 
в высоком результате своей работы. По-
этому в короткие сроки необходимо сфор-
мировать по всей стране центры опережа-
ющей профессиональной подготовки. На 
их базе будет проходить обучение студен-
тов и переподготовка преподавателей. Уже 
работающие граждане смогут повышать 
здесь свою квалификацию, приобретать 
дополнительные навыки или получать 
новую специальность, а школьники в рам-
ках профориентации – выбирать для себя 
профессии», – заявил Президент.

В своем выступлении Дмитрий Пумпян-
ский рассказал об опыте ТМК в сфере проф-
ориентации для школьников. Уже пять лет в 

Кадры поколения Z
Свердловской области для учащихся 7‒11 х 
классов реализуется проект «Точка опоры». 
В рамках этого проекта ребята знакомятся 
с профессиями, осваивают их на начальном 
уровне. Его отличительная особенность ‒ ре-
ализация интерактивной мотивационной 
программы, обеспечивающей своего рода 
разговор с детьми на их языке.

«В результате на наших уральских за-
водах значительно улучшилась ситуация 
с набором студентов по востребованным 
профессиям, по востребованным специ-
альностям в наши колледжи-партнеры, 
следовательно, и с последующим устрой-
ством на работу, – сказал председатель Со-
вета директоров ТМК. – Подобные меха-
низмы позволят повысить общий интерес 
к среднему профессиональному образова-
нию и повысить его престиж среди моло-
дежи». С прошлого года проект реализует-
ся и на других предприятиях компании. 

Дмитрий Пумпянский также заявил 
о необходимости повышения техниче-
ской оснащенности сферы образования. 
«Сегодня в системе среднего профессио-
нального образования учится поколение, 
родившееся в 2000 годах. Эти молодые 
люди умеют пользоваться новыми тех-
нологиями, гаджетами, им близки совре-
менные формы обучения. Сегодня надо 
развивать систему IT-коммуникаций, по-
вышать квалификацию преподавателей и 
техническое оснащение образовательных 
учреждений», – отметил он.

Екатерина Светличная

в рамках проекта «точка опоры» школьники знакомятся с профессиями

андрей бочаров отметил вклад промышленности в развитие региона

тов с привлечением государственной под-
держки. Модернизация существующих и 
создание новых индустриальных площа-
док начались еще в 2014 году. За это время 
в промышленности Волгоградской обла-
сти было реализовано 34 инвестицион-
ных проекта на общую сумму 137,5 млрд 
рублей, создано более 3 тысяч рабочих 
мест, господдержка при этом составила 
8,2 млрд руб. В планах до 2021 года – созда-
ние в  регионе еще 34 новых предприятий 
и производственных участков общей сто-
имостью около 200 млрд рублей, что даст 
более 5000 рабочих мест.

Говоря о масштабности поставлен-
ных задач, управляющий директор ВТЗ 
Сергей Четвериков отметил, что только 

совместная и слаженная работа произ-
водственной сферы и всех уровней вла-
сти позволяет находить эффективные 
решения и добиваться значительных ре-
зультатов.

– Лишь при поддержке региональной 
власти возможно разработать определен-
ную стратегию действий, направленных 
на решение всех проблемных вопросов и, 
как следствие, обеспечить дальнейший 
рост промышленности региона как ло-
комотива экономического развития всей 
Волгоградской области, – подчеркнул ру-
ководитель ВТЗ.

Борис Сергеев
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Бригада смены «Г» ТПЦ-1 стала победителем трудового соревнования сменных бригад участков горячего 
проката по итогам работы за февраль 2018 года.

Один день отделяет нас от главных выборов нашей страны – выборов Президента Российской Федерации. 
18 марта в Волжском откроются 100 избирательных участков. 

победить помогла экономия рабочего времени
т р у д о в о е  с о р е в н о в а н и е

В минувшем месяце борьба за 
переходящий кубок прокатчи-
ков развернулась между сме-
нами «В» и «Г» ТПЦ-1, бригады 
ТПЦ-3 не смогли составить им 

конкуренцию и уступили коллегам по 
ряду показателей. Почти весь февраль по 
результатам ежесуточных соревнований 
лидировала бригада смены «В» ТПЦ-1. Од-
нако, по словам начальника ТПЦ-1 Андрея 

татьяна 
сивко, 
экономист 
финансового отдела

мирхат 
терегулов, 
начальник смены 
ЭСПЦ   

в нашей семье все всегда 
ходили на выборы. Помню, 
как меня брали родители на 
избирательный участок, даже 
разрешали бюллетень бросить в 
урну. Я всегда голосую и считаю, 
что это долг каждого, кому не-
безразлична судьба страны. Моя 
позиция: « Если я не приду на 
выборы, то кто будет делать вы-
бор вместо меня?!». В прошлые 
выборы голосовала на заводе. 
Это удобно.

за свою жизнь не пропу-
стил ни одних выборов. 
Сначала, в советские еще годы, 
ходил, потому что так было 
принято. Затем был период, 
когда безразличие наступило, но 
голосовал, чтобы моим голосом 
никто не мог воспользоваться. 
Сейчас пойду на выборы осоз-
нанно и призываю всех прийти и 
проголосовать. Президент стра-
ны должен опираться на доверие 
большинства ее граждан.  

о б щ е с т в о

Наш главный выбор

новый 
руководитель
Олег Сердюк с 1 марта 2018 г. назначен ди-
ректором по производству ВТЗ. Занимав-
ший эту должность Александр Максимов 
переведен директором по производству в 
ПАО «ТМК» (г. Москва).
Олег Сердюк имеет большой опыт про-
изводственника. На предприятии он 
работает с 1988 года. Начинал мастером 
ОТК РМЦ, но большая часть его трудовой 
биографии посвящена ТПЦ-3, в котором он 
прошел путь от наладчика автоматических 
линий и агрегатных станков до начальника 
цеха. За добросовестный труд он отмечен 
многими отраслевыми наградами. 

замена 
у механиков
Олег Золотухин назначен главным меха-
ником ВТЗ. Ранее он занимал должность 
старшего мастера по ремонту оборудования 
кранового хозяйства ТЭСЦ.
Трудовой стаж Олега Золотухина на ВТЗ – 15 
лет. В 2003-м году он был принят слесарем-
ремонтником в механослужбу ТПЦ-1, и с 
этого времени его работа постоянно связана 
с обслуживанием и ремонтом оборудования. 
Получил практику управления механослуж-
бами всех трубных цехов завода.

«точка опоры»
в волжском
14 марта в Волжском стартовал проф-
ориентационный проект для школьников 
«Точка опоры». Инициатором и разра-
ботчиком нового для Волгоградского 
региона социального проекта выступает 
Благотворительный фонд «Синара».
Проект успешно реализуется на ураль-
ских заводах ТМК – СТЗ и СинТЗ. В 
прошлом году БФ «Синара» выиграл 
президентский грант на масштабирова-
ние проекта «Точка опоры» за пределы 
Свердловской области. Волжский труб-
ный завод стал координатором проекта 
на территории Волгоградской области.
Программные этапы «Точки опоры»: 
тематический конкурс сочинений, интел-
лектуальная игра «Брейн-ринг», а также 
живые уроки, вести которые будут пред-
ставители предприятия, реалити-шоу 
«Билет в профессию». Главными итогами 
профориентационной работы станут 
гранты для трех школ-победительниц 
на оборудование профильных классов, 
а также финальное мероприятие для 
школьников-победителей «Карьерный 
квест», которое объединит все регионы-
участники «Точки опоры» и состоится в 
Екатеринбурге осенью.

Завершается масштабная избира-
тельная кампания. В воскресе-
нье всем россиянам предстоит 
сделать выбор в пользу лиде-
ра, под управлением которого 

страна будет жить в течение ближайших 
шести лет. Нам предстоит принять от-
ветственное и важное решение, за кого 
отдать свой голос. Наше участие в этих 
выборах очень значимо. Своим действи-
ем или бездействием, словом или делом, 
мы изменяем наше общее будущее.     

В этом году в день выборов Президен-
та РФ жители Волгоградской области на 
избирательных участках получат еще 
и  бюллетени для выражения своей по-
зиции относительно часового пояса для 
региона. Мы все сможем поучаствовать 
в выборе комфортного для нас подхода 
в исчислении времени. Но следует пом-
нить, что согласно законодательству,  ре-
ферендум будет признан состоявшимся, 
если в нем примут участие более полови-
ны общего количества избирателей. Это 
еще один довод, чтобы не оставаться 
дома и прийти в это воскресенье на из-
бирательные участки.

Организаторы выборов постарались, 
чтобы процедура голосования была мак-
симально доступной. Всем желающим 
принять участие в голосовании на участ-
ках не по месту прописки, а по месту на-
хождения, была предоставлена возмож-

ность оформить заявления. Прием таких 
заявлений будет вестись до 14.00 часов 
17 марта в участковых избирательных 
комиссиях по месту регистрации. 

Согласно решению Территориальной 
избирательной комиссии города Волж-
ского избирательный участок будет от-
крыт на Волжском трубном заводе. Он 
будет расположен в здании заводоуп-
равления. Проголосовать на нем смогут 
работники, занятые в производствен-
ном процессе и заранее оформившие 
заявления. Ход голосования и работу 
участковой избирательной комиссии, 
в соответствии с действующим зако-
нодательством, смогут контролировать 
наблюдатели. В день выборов по тради-

ции рядом с заводским избирательным 
участком будет открыт буфет. 

Заводчане, голосующие на участках 
в городе, смогут принять участие в рей-
тинговом голосовании по выбору  тер-
риторий, которые будут благоустроены в 
первоочередном порядке в течение бли-
жайших двух лет. Всего представлены 
проекты благоустройства 36 городских 
территорий. 

Напомним, что голосование будет 
проходить  с 8.00 до 20.00 часов. Не за-
будьте взять с собой на избирательный 
участок паспорт!

Ольга Пермякова

Швалева,  при подведении итогов реша-
ющую роль сыграл показатель экономии 
рабочего времени на перевалках и перехо-
дах: у коллектива смены «Г» он составил 9,3 
часа, что лучше, чем у их соперников.

– Февраль – короткий месяц, но все свои 
обязательства прокатчики выполнили, что 
принесло свой ощутимый результат, – ком-
ментирует итоги соревнования Андрей 
Швалев. – Смена «Г» работает стабильно и 
слажено.  Большая часть коллектива – моло-
дежь.

Переходящий кубок победителя масте-
ру Николаю Пырикову вручил управляю-
щий директор ВТЗ Сергей Четвериков. 

– За этой победой стоит труд всего кол-
лектива, – отметил руководитель завода. 

–  Поздравляю вас с хорошим результатом, 
вы молодцы. 

По традиции Сергей Четвериков поже-
лал бригаде-победительнице передавать 
кубок как можно реже.     
  

Наталья Иванова
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Более месяца продолжались 
традиционные спортивные 
соревнования, в которых при-
няли участие руководители и 
специалисты отделов заводо-

управления, дирекций ВТЗ и дирекции 
по сбыту ОП ПАО «ТМК» в г. Волжском. 
Восемь команд – более трехсот спорт-
сменов – боролись за право не только 
называться сильнейшими в семи видах 
спорта, но и подняться на верхнюю сту-
пень пьедестала почета в общем зачете 
спартакиады.

Как и годом ранее, основная борьба за 
первенство развернулась между коман-
дами службы главного инженера и ди-
рекции по производству, которые шли 
практически вровень до середины сорев-
новательной дистанции. Однако к заклю-
чительному виду спартакиады – турниру 
по мини-футболу – производственники, 
заняв в шести предыдущих состязаниях 
3 первых и 3 вторых места,  опережали 
технарей на 10 очков и независимо от его 
результата уже обеспечили себе «золото» в 
общем зачете. 

Но все же интрига, связанная с распре-
делением двух оставшихся призовых мест 
спартакиады, сохранялась до завершения 
футбольного турнира. Перед его началом 
команды были разделены на две пример-
но равные по силам подгруппы. Особенно 

Зимняя спартакиада в честь 75-ой годовщины Сталинградской битвы завершилась уверенной победой сборной дирекции по производству.

В заводском спорте – новый лидер 
с п а р т а к и а д а

С 1 марта на ВТЗ начался 
периодический медосмотр 
работников. Планируется, 
что состояние своего здоровья 
смогут проверить более 
8000 человек.

к врачу на проверку
в а ш е  з д о р о в ь е

Ежегодно в марте на ВТЗ  начи-
нается периодический меди-
цинский осмотр сотрудников, 
которые заняты на работах с 
вредными и опасными усло-

виями труда. Прохождение медосмотра – 
процедура, регламентируемая трудовым 
законодательством, гарантирующим всем 
право на безопасный труд.

Первыми по традиции медосмотр 
проходит коллектив МСЧ. Вслед за ними 

– работники электросталеплавильного 
цеха, около 1000 человек. Сейчас в здрав-
пункте ЭСПЦ медосмотр идет полным 
ходом. Для удобства заводчан врачи ме-
дико-санитарной части работают на вы-
езде. Они ведут прием согласно графику. 
Забор анализов и снятие электрокардио-
граммы также производится, здесь же, в 
здравпункте. 

– Хочу отметить, что условия прове-
дения профилактического медосмотра в 
этом году, в основном, остались те же, что 
были и раньше, – говорит заместитель 
главного врача МСЧ ВТЗ Елена Грицы-
шина. –  Все структурные подразделения 
предприятия направляют своих работ-
ников на медосмотр согласно календар-
ному плану-графику, который утвержден 
на текущий год. Ежедневная нагрузка на 
медицинский персонал МСЧ составляет в 
среднем 60 человек. С 2016 года выдача на-
правлений к цеховому терапевту для по-
лучения заключения организована через 
ответственных за медицинский осмотр 
работников подразделений, что позволяет 
оптимизировать затраты времени работ-
ников.  

«Есть ли жалобы на здоровье?» – это ча-
сто задаваемый вопрос от медицинских 
специалистов во время медосмотра. Ведь, 
как известно, главная задача профосмо-
тра – это выявить заболевание на ранней 
стадии, чтобы вовремя начать лечение. 

Наталья Иванова

с п о р т

младшему участнику исполнилось только 
8 лет, а старшему – 70. Наиболее зрелищ-
ными и азартными  были соревнования 
в классе DN среди взрослых спортсменов.

Упорная борьба развернулась между 
Евгением Каширским (ВТЗ) и Вячеславом 
Кумбрасьевым (Волгоград), неоднократ-
ным победителем областных соревнова-
ний. Оба спортсмена выступали на буе-
рах своего изготовления. В итоге I-е место 
занял Вячеслав Кумбрасьев, II-ое место 

– Евгений Каширский, III-е место у Алек-
сандра Слепушкина (Волжский). 

В юношеской группе I-е место завоевал 
Захар Кравченко (Сызрань),  II-е – Петр 
Попов  (ВТЗ), на III-м – Александр Кашир-
ский (ВТЗ). 

Валентин Чибизов

Молодая команда профсоюз-
ного комитета Волжского 
трубного завода является 
постоянным участником  
зимних соревнований по 

буерному спорту в регионе. В этом году тра-
диционные состязания ледовых яхт про-
ходили в январе-феврале. Стартовал сезон 
с Рождественской регаты на Кубок города 
Волжского, а затем прошел чемпионат Вол-
гоградской области по буерному спорту.

Спортсмены из Волгограда, Волжско-
го и Сызрани соревновались на льду в 
акватории волжского аванпорта. Самому 

парус, мороз и ветер

Работники ВТЗ успешно выступи-
ли в соревнованиях по буерному 
спорту.

упорная борьба за выход в полуфинал с 
первого места развернулась в первой под-
группе между футболистами дирекции по 
коммерческой работе и дирекции по ре-
жиму, сыгравшими между собой вничью и 
победившими спортсменов дирекции по 
сбыту с одинаковым счетом. 

Победителя определял жребий, и в ре-
зультате удача улыбнулась коммерсан-
там, которые в полуфинале встречались 
со сборной дирекции по экономике и 
финансам.  Чтобы занять второе место в 
общем зачете спартакиады и обойти пре-
тендовавшую на него команду службы 
главного инженера, экономистам надо 

было обязательно выходить в финал тур-
нира по мини-футболу. Однако в итоге 
они все же уступили коммерсантам в до-
полнительное время – 1:3. Во втором по-
луфинале сборная дирекции по режиму 
«всухую» победила команду дирекции по 
качеству – 3:0. 

Финальный матч складывался как на-
стоящий спортивный детектив. Первый 
тайм остался за футболистами дирекции 
по режиму – 1:0, во втором коммерсанты 
забивают четыре безответных мяча и уже 
потирают руки в предвкушении близкой 
победы. Однако их соперники, которых не 
устраивал такой исход матча, за короткий 

промежуток времени сокращают разрыв 
до минимума, и, пожалуй, лишь финаль-
ный свисток не позволил им сравнять 
счет и продолжить выяснять отношения 
уже в дополнительное время. В матче за 
третье место победили экономисты.

Таким образом, «серебро» спартакиа-
ды осталось за командой службы главного 
инженера, «бронза» –  у сборной дирек-
ции по экономике и финансам.

На торжественном закрытии спарта-
киады, поздравляя победителей и призе-
ров, управляющий директор ВТЗ Сергей 
Четвериков отметил:  «К слагаемым спор-
тивного успеха непременно надо отнести 
настрой на победу, терпение, настойчи-
вость и командный дух. И, конечно же, 
сильный характер, который спортсмены 
производственной дирекции в этом году 
проявили в самой полной мере».

Заключительным аккордом спартаки-
ады и красочным ее завершением стал 
товарищеский матч по баскетболу между 
командой молодых специалистов и сбор-
ной руководителей, которой в этом году 
предстоит вновь защищать честь ВТЗ в 
корпоративном турнире. И в этой встрече 
со счетом 30:13 опыт взял верх над моло-
достью.

Сергей Борисов


